



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Universitätsbibliothek Paderborn

Katholischer Katechismus

Felbiger, Johann Ignaz von

Münster in Westphalen, 1789

Die zweyte Lection. Vom Anhören der Predigt.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-49347](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-49347)

Wo findet man zu allen diesen Anleitung?

In wohleingerichteten Gebethbüchern; diese brauche man fleißig.

Wird nicht auch den Heiligen Gottes an ihren Festtagen das Opfer der heiligen Messe dargebracht?

Keineswegs. Die Priester opfern allemal nur Brod und Wein, den Leib und das Blut Jesu Christi, dem himmlischen Vater; sie erinnern sich dabey wohl des Leidens und der Tugenden der Heiligen an ihren Festtagen, aber nur um Gott zu preisen, der seinen Heiligen so viele Gnaden ertheilet, und sie durch seine Gnade so herrlich gemacht hat.

Die zweyte Lektion.

Vom Anhören der Predigt.

Warum wird denn gepredigt?

Es wird gepredigt, um die Zuhörer zu heiligen, und zu bessern, das ist, um sie zu unterrichten:

Was sie glauben und hoffen,
Was sie thun und meiden sollen.

Ist es eine Schuldigkeit Predigt zu hören?

Man ist zum Predighören wohl durch kein ausdrückliches Gesetz verbunden; wenn man aber beständig die Predigt versäumen wollte, so würde man sich

- 1) des Lasters der Trägheit im Dienste Gottes schuldig machen;
- 2) Man würde die Pflicht gegen sich selbst aus den Augen setzen, die uns verbindet, unsere Erkenntniß zu erweitern.

Woher erkennet man die Schuldigkeit, Predigt zu hören, noch mehr?

Aus den Worten Christi Luc. 10, 16. da sagt er von seinen Jüngern: **Der euch höret, der höret mich, der euch verachtet, der verachtet mich.** Man ist also schuldig, die Nachfolger der Jünger des Herrn, das ist, die Priester zu hören, besonders wenn sie von Dingen zu uns reden, die den Geist Gottes und unser Heil betreffen.

Woher erkennet man noch mehr die Schuldigkeit, Predigt zu hören?

- 1) Nicht alle Menschen wissen deutlich und ausführlich genug, was sie glauben, hoffen, thun und meiden sollen.
- 2) Nicht alle, die auch dieß wissen, thun es, wenn sie nicht dazu erinnert werden.
- 3) Viele vergessen das, was sie gewußt haben; um der Vergessenheit vorzubeugen, müssen also auch jene Predigt hören, die noch so gut unterrichtet sind.

Welche Predigt soll man hören, an Orten, wo mehrere Predigten gehalten werden?

Man soll vornehmlich die Predigt seines Pfarrern hören. Er ist der Hirt, dessen Stimme seine Schaafe hören sollen.

Wie höret man mit Nutzen Predigt?

Wenn man ohne Zerstreung und aufmerksam zuhöret.

Wenn man das, was gesagt wird, auf sich anwerdet, nicht auf andere deutet.

Wenn man entschlossen ist, und sich bemühet, die Lehren des Predigers zu befolgen.

Die